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【关于价值】

“你说多少就是多少，说100亿也没关系！”
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记者：现在会所成了广西

卫视《老赵会客厅》的录制场

所？

赵忠祥：对，之所以叫“会客

厅”，就是不限定谈什么，经济文

学、上天入地、古今中外，从邻里

小事到大国博弈，都可以用主客

对话的方式聊出来。跟你吐露个

事情———很早对外公布这是我

的文化会所，当时就已经埋下伏

笔，将来用作《老赵会客厅》的场

所。反正我空着房子，租出去一

年赚二三十万有啥意思，还不如

打造成一个文化场所。做大摄影

棚肯定不行，但对于两三个人促

膝相谈的节目，这个面积足够了。

记者：一直只宣传会所的

私人用途，是为这档节目造势

吗？

赵忠祥：做这档节目确实

有预谋、有计划，但节目还没面

世之前，电视人一般都是很谨

慎的。我不能跟外界说我做

什么做什么，如果到时广西台

不乐意跟我合作下去，那我不

就成一笑话了么？这不是午

饭包饺子，我包出来了，你爱

吃不吃呗。这是做节目，一旦

流产了，我是一点辙都没有

的！现在节目播出了，证明至

少这事儿没落空。

记者：现在会所跟广西卫

视又是怎么合作的？

赵忠祥：这个合作的唯一

难度，是消费问题。准确说，

是你的收入和花销是否成比

例？广西台用我空间，我是不

收费的，但是电费你广西台得

出吧？即便这样，广西台也能

省下很多，租棚子多贵啊！

记者：在做“会客厅”之

前，会所用来干吗？

赵忠祥：之前它也有很多

功用。外地记者、电视同行、

亲朋故旧来看我，我就领他们

去那儿。现在招待客人，一般

都去茶馆、餐厅，随便消费一

下，花个两三千，在北京很正

常！一个月常常是十几起招

待，这个花费数目很可观！但

来会所就方便了，我会亲自做

炸酱面，成本低啊，大家也不

嫌弃。吃饱肚子了总得喝个

茶吧？你要去茶馆里，随随便

便1000多，但在我这儿不就一

壶开水的事儿吗？

赵忠祥回应价值5亿会所

“楼是自己的，货是别人的”

从央视退休后的赵忠祥，似乎一直

都没闲着，最近又因“5 亿门”再掀波澜

———老赵隐身于北京十里河桥的“私人

会所”被爆内置藏品价值 5 亿，旋即又有

人踢爆这些藏品都是“样子货”，并不值

钱；更有网友发出一篇名为《揭秘赵忠祥

“下嫁”广西卫视之谜》的文

章，直指赵忠祥用私人会所作

为广西卫视《老赵会客厅》录

制场地动机不纯，是为了“提

高曝光度以便售卖古董”。

面对质疑，赵忠

祥接受《羊城晚报》

记者采访时却插

科打诨地回应：

“楼是自己的，

货 是 别 人 的 ，

价值是外界估

算 的 ，大 家 爱

说 多 少 是 多

少！”

据《羊城晚报》

记者：外界对会所藏品的

价值很关心，说 5 个亿是多了

还是少了？

赵忠祥：外面传言说5个

亿、10 个亿的，这我不懂。你

要愿意说值100亿，那我50亿

卖给你也没关系。当然，我也

会开玩笑———我这小会所，

才5个亿？这是个高端文化会

所，能起到一个宣扬传统文化

的作用。这是无价之宝，在我

眼里，100亿也不止！

记者：你自己也没去估算

估算？

赵忠祥：那些东西不属于

我，我去估算价值干吗？有人

跟我说，“哎哟，老赵你真阔，

收藏了这么多好东西”；我也

只能说，“这些东西要都归我，

那该多好”。可惜，这是人家

的东西啊。会所其实是个合

作项目，有几个部分的人加

盟。

记者：这些东西只是寄

存，你并不拥有所有权？

赵忠祥：你要愿意说这桌

子是我的，那就是我的吧，我

也 确 实 在 用 着 。 什 么 叫 占

有？一分钟占有也是占有；那

话怎么说来着？“不求天长地

久，只愿曾经拥有”。把东西搁

我这儿，确实也有商业意图——

会所经常会来朋友，一些文化精

英要看中了，可以买回家。当

然，我这里不会进行任何实体交

易和商业行为，只是起到一个产

品介绍的功能，是个间接广告而

已。当然也存在部分置换行为，

比如说有人在会所里看中一件

家具，那商家就会卖给他，然后

给我补回另一件。

记者：你们怎么个合作法

儿？

赵忠祥：他们借我的空

间摆产品，很划得来———

不收广告费，有文化人能看

得到，还能上电视，何乐而不

为 ？ 反 正 搁 在 商 场 也 是 展

示，搁我这儿也是展示，堆仓

库还不如拿出来展示呢，对

不对？而且吧，这些木头桌

椅又不是意大利沙发，坐两

下就坐脏了，这是红木家具，

耐磨不易损。这是个双赢的

结果，属于集体合作，彼此协

商，共赢互利。

记者：虽然不是

你的东西，但也给你

造成不少困扰吧？

赵忠祥：确

实引起了外界

一种解读，人

们会想，你一

个主持人，就

算多少外活儿

（走穴），能赚

多少？人家港台

一线巨星也就攒一

两亿，你老赵要不偷，

怎么弄来5个亿？不过肯定没人

怀疑我贪污受贿，我一主持人，谁

给我行贿啊？

记者：有没有跟朋友解释

呢？

赵忠祥：总体来说，不必

解释。之所以说没困扰，就是

朋友们打死也不信，我干了一

辈子主持，何德何能能攒 5 个

亿啊？你要突然说倪萍有5个

亿，我也得打个电话问问吧？

反正是没人打电话问我，因为

哥们知道是假的。

记者：这么多贵重东西搁你

这儿，晚上不会睡不着觉吗？

赵忠祥：其实这些东西吧，

不像外界夸张的那么高价值，

也不像外界想象的那么容易

偷。比方说紫檀木，扔水里立

马下沉，那分量就是三个贼也

扛不走。这些东西，不是你点

个爆竹、划根火柴就能毁掉的，

除非有人来放火放炮。我想也

不至于有人来泼汽油、放炸药

包吧？

记者：那怎么保障这些物

件的安全？

赵忠祥：打这些东西放这儿

开始，我就很郑重地跟大家宣布

了，“你们丢了东西自己负责”。

我的原则就是一条，这就是一托

儿所，谁家孩子谁家养，到时候

摔着了碰着了，别来找我！

记者：他们有做安保措施

吗？

赵忠祥：保安工作人员确

实很多，但我也不管他们。现

在，会所里大小伙子有十几个

人，还安了很多红外线探测器、

摄像头，有时候还把我给录进

去了。其实这儿周边环境很安

全，两边都是连体楼，只有临街

那边要注意一下安全。唯一要

注意的，就是防火。

【关于安保】

“我的原则是，谁家孩子谁家管！”

【关于用途】

“曾经是私人会客场所，现在成了演播厅”

赵忠祥私人文化会所面积大约有1200平方米。会所中摆放

着珍贵的黄花梨木柜及红木家具，珍玩、玉器、瓷器琳琅满目，有传

藏品价值高达5亿！如果真值，老赵从哪里来的巨额财产？

老赵的私人会所隐身于北京三环路十里河桥“亚洲饮食城”东

侧的一个僻静小区，附近是北京古玩艺术藏品市场。对于这样一

个“遍地是宝”的会所，不少媒体用了“安保堪比007”的说法。

会所建成时，是20年前的事了，据闻花了不到50万元，现

在估计价值三四千万元。赵忠祥感叹，自己并不是投资房产

的人，只是当时村里有人劝他盖了这栋楼……

会所装修很有文化氛围会所装修很有文化氛围

陈列的藏品价值不菲陈列的藏品价值不菲


